

Original: JAC

Kopien: BRF SRU SI CD FOC

p.b.22.52.iran(am)-cd

00143 hhhh

tel aviv, le 15 juillet 1991 08.00 u r g e n t

strictement confidentiel

pour secretaire d'etat jacobi
ambassadeur sinonin
secretaire chef departement p. combernous

copies ambassade washington (ambassadeur brunner)
ambassade teheran (ambassadeur greber)

grand nettoyage

votre 5810

si nous presentons votre plan aux israeliens tel que vous me l'avez envoye dans votre 5810, nous perdrons toute credibilite a leurs yeux en tant qu'honnetes courtiers. en effet si ce plan incorpore de nouvelles idees qui ont fait surface recemment (fixer un delai, trouver le signe de vie sur ron arad par d'autres sources que des sources iraniennes) il ignore completement la principale revendication israelienne a savoir d'obtenir un signe de vie sur ron arad prealablement (je repete prealablement) a tout echange de prisonniers. les israeliens nous ont repete cent fois qu'ils ne libereraient pas de prisonniers vivants s'ils n'avaient pas de signe de vie de ron arad. n. brunner a pu se convaincre lui-meme de leur fermete quand il les a vus il y a une semaine (s'il n'en etait deja pas convaincu). je vous ai encore repete cela deux fois la semaine passee, les 8 et 11 juillet. il n'est vraiment plus possible d'ignorer cet element. votre plan est tout a fait inacceptable pour les israeliens.

dans ces conditions je propose que le signe de vie sur ron arad figure dans la premiere phase. ensuite la liberation des 108 prisonniers pourra se faire, mais il faut absolument que le signe de vie sur ron arad soit dans la meme phase que

15.07.91 0815 -o- re

1/



la liberation des 108 prisonniers puisque celle-ci ne sera ordonnee par les israeliens qu'apres qu'ils auront recu le signe de vie de ron arad.

si vous pensez qu'il faudra plus de temps que prevu pour obtenir ce signe de vie, il me semble qu'il faudrait prolonger le delai de la premiere phase, quitte a reduire ceux des autres.

je comprends bien que toute la difficulte de cette affaire est ron arad, mais les israeliens ont quand meme l'impression que les iraniens cedent peu a peu du terrain, ne viennent-ils pas de reconnaitre askari ? il faut de la patience et il faut que les iraniens voient qu'ils n'ont pas d'autre moyen de resoudre ce probleme des otages que de se rendre aux arguments israeliens. il serait tout de meme extremement regrettable que l'operation echoue, que les israeliens s'en retirent ou que les iraniens agissent seuls avec les americains. mais comme vous avez pu le voir les israeliens commencent a prendre cette eventualite en compte puisqu'ils m'ont dit a deux reprises que si les iraniens voulaient traiter seulement avec les americains, eh bien tant pis, eux les israeliens ils garderaient tous leurs prisonniers dans leurs mains et ils chercheraient par d'autres voies a obtenir la restitution des corps de leurs soldats morts et des autres prisonniers israeliens vivants.

cela dit, on peut se demander si une reunion en suisse ou ailleurs des principaux partenaires qui peuvent se parler ne devrait pas avoir lieu. mes interlocuteurs ont de nouveau a plusieurs reprises dit qu'ils aimeraient voir m. greber. je me rends compte cependant que de concocter un nouveau plan avec les israeliens pourrait paraitre choquant aux iraniens, mais apres tout vous l'avez bien fait avec les iraniens. une reunion seulement entre les partenaires suisses pourrait aussi etre utile.

quinche

ambasuisse